



**MARIO
MALDONADO**
Historias de
NegoCEOs



La jugada de MC y Dante Delgado

eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/la-jugada-de-mc-y-dante-delgado

Mario Maldonado

Dante Delgado es uno de los políticos más consultados estos días. Contemporáneo de Andrés Manuel López Obrador, amigo y enemigo del presidente de la República, ha decidido jugar al tapado: que nadie sepa cómo va a mover sus cartas ni con quién se va a aliar para conquistar territorios políticos.

Estos días, sin embargo, el fundador y líder moral de Movimiento Ciudadano (MC) ha dado visos de su estrategia hacia el 2024, la cual cambió radicalmente tras el revés que le dieron a su partido en las elecciones intermedias de 2021. En principio dejó claro que no va a arriesgar a su partido en las elecciones del Estado de México y Coahuila. Simplemente no le dieron los números para posicionar a en ninguna de estas entidades.

En el caso de Juan Zepeda, en el Edomex, optó por bajarlo a la fuerza con el argumento de una supuesta alianza entre el PRI y Morena para repartirse el estado con más distritos electorales. La realidad es que al emecista, otrora perredista, no le daban los números para competir dignamente y no dividir la elección en tres. La ganadora de esta decisión, se dice en territorio mexiquense, es la candidata de Morena, Delfina Gómez, aunque en el PRI consideran que también puede beneficiarlos.

Ayer el diputado federal de MC, Salomón Chertorivski, nos dijo que la dirigencia de su partido determinó no participar en la elección del Edomex porque resulta evidente el pacto entre el PRI y Morena, por lo que la inscripción del senador Juan Zepeda era prácticamente un desperdicio. La decisión, no obstante, se tomó hace varias semanas, como publicamos en esta columna.

Lo nuevo realmente es que el acuerdo podría ser una realidad, pero entre las huestes de Dante Delgado y la cúpula de Morena, con alcances que rebasan los comicios del Edomex y establecen alianzas políticas para 2024. Por lo pronto los cerca de 10 puntos que mantenía el expresidente municipal de Nezahualcóyotl como intención de voto serán muy útiles para buscar revertir la tendencia de Delfina Gómez, frente a una priísta Alejandra del Moral que, según las encuestas reales, está a solo 10 o 12 puntos de distancia de la morenista.



Los acercamientos entre MC y la 4T se intensificaron en medio de las negociaciones para que los 5 mil millones de dólares de la planta de Tesla se quedaran en Nuevo León. Tras varias gestiones entre el gobernador del estado y el presidente López Obrador se determinó llevar la empresa de Elon Musk al norte del país y con ello se sumó al proyecto de Samuel García, un presidenciable sí, pero no para el siguiente año, sino para 2030.

Queda para el registro la cercanía que el otro pilar de MC, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, quien ha mostrado cercanía con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a quien calificó como un hombre que ha ayudado a la entidad de occidente y que facilita la comunicación entre el estado y la federación. La misma historia se ha visto con el panista de Yucatán, Mauricio Vila, al grado de que el PAN ya no lo considera como un posible candidato presidencial.

Por otro lado, el escenario se acomodó también para que el senador Juan Zepeda tuviera una salida decorosa. Las proyecciones de Movimiento Ciudadano difícilmente lo colocaban por encima de ese 10% de las preferencias. Nada parecido a lo que ocurrió en 2017, cuando compitió dignamente como abanderado del PRD y alcanzó casi 18% de la votación.

En ese mismo proceso, la morenista Delfina Gómez se hizo del 30% de los votos, mientras que el priísta Alfredo del Mazo se llevó el triunfo con el 33% de las votaciones.

Del lado de Morena ya hubo festejos por la salida de Zepeda de la elección. El presidente del partido, Mario Delgado, considera que con esa decisión pueden captar a los votantes que dejó en orfandad Movimiento Ciudadano.

Y así es como el político veracruzano, Dante Delgado, juega sus fichas de ajedrez político de cara al 2024.

Posdata

Como lo anticipamos en el martes pasado, Bertha María Alcalde Luján, hija de la expresidenta del Consejo Nacional de Morena, Bertha Luján, y del encargado de dictar la política laboral en el país, el abogado Arturo Alcalde, se perfila para ser la nueva presidenta del Instituto Nacional Electoral. La hermana de la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde –la candidata de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para la CDMX en 2024– es la candidata que van a empujar con todo en el partido del presidente López Obrador.

Mezubo inicia operaciones en México

En México el sector de compra y venta de autos usados tiene un valor aproximado de 750 mil millones de pesos al año. De esta cantidad, 75% proviene de las transacciones que se dan entre particulares sin acceso al crédito automotriz.



Por esto, las operaciones se realizan en su mayoría de contado, o en algunos casos mediante costosos préstamos personales y de consumo. Mezubo.mx, empresa fundada por los hermanos Nicolás y Juan Sebastián Pardo Lanzetta, se abrieron espacio para atender este mercado ofreciendo crédito automotriz a particulares.

La empresa de tecnología financiera comenzó operaciones en Colombia en 2021. El año pasado realizó un levantamiento de capital por 5.5 millones de dólares, en el que participaron los fondos de inversión Dila Capital, de origen mexicano, y el brasileño Canary. Con estos recursos Mezubo amplió su operación en Colombia e inició su plan de expansión en México y otros países de América Latina

Su objetivo es gestionar el financiamiento para la compra de autos entre particulares en alianza con instituciones bancarias. Inicialmente trabajarán con CIBanco que dirige Salvador Arroyo.